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ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

                            CÂMARA MUNICIPAL DE ARROIO DOS RATOS/RS 
 

 

ATA Sessão Ordinária 010/2025– 06/03/2025 
 
   

Aos seis dias do mês Março de 2025, às dezenove horas, invocando a proteção de Deus, a 
Vereadora Presidente Neida Puten Oliveira de Lima declarou aberta a Sessão Ordinária na 
Câmara de Vereadores de Arroio doa Ratos. A Presidente cumprimentou a todos os 
vereadores, a todos presentes, as pessoas que estão assistindo pelas redes sociais, pela 

Rádio Ratense. CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS: OFÍCIO GABINETE Nº 046/2025 
- PREFEITO MUNICIPAL - OFÍCIO CONSELHO MUNICIPAL ASSISTÊNCIA 
SOCIAL Nº 001/2025 - OFÍCIO Nº 044/2025 - SECRETARIA DE SAÚDE OFÍCIO 
GABINETE Nº 051/2025 PREFEITO MUNICIPAL - OFÍCIO GABINETE Nº 052/2025 
PREFEITO MUNICIPAL - OFÍCIO GABINETE Nº 058/2025 PREFEITO MUNICIPAL 
- OFÍCIO GABINETE Nº 060/2025 PREFEITO MUNICIPAL - OFÍCIO GABINETE Nº 
062/2025 PREFEITO MUNICIPAL RESPOSTA AO REQUERIMENTO DE 
INFORMAÇÕES Nº 036/2025 COMISSÃO PROCESSOS SELETIVOS - OFÍCIO Nº 
010/2025 SECRETARIA MUNICIPAL FAZENDA - OFÍCIO Nº 007/2025 PREFEITO 
MUNICIPAL - OFÍCIO SMCAS Nº 031/2025 - OFÍCIO SMCAS Nº 037/2025 - OFÍCIO 
SMS Nº 051/2025 - OFÍCIO SMS Nº 027/2025 - OFÍCIO SMS Nº 053/2025 - OFÍCIO 
SMS Nº 048/2025  INDICAÇÃO Nº 100/2025 Vereador Tiago Ramos, requer que a 
secretaria competente realize a reforma e manutenção dos brinquedos na Praça Naro 
Pereira da Silva e a Praça Ramão Lopes. O Vereador Felipe Vieira contribuiu com o 
Vereador ressaltando a importância da indicação. Justificativa escrita e verbal, no 
plenário. Colocada em discussão e votação foi aprovado por 8 x 0. INDICAÇÃO Nº 
106/2025 Vereador Felipe Vieira, requer que a secretaria competente providencie o 
conserto do equipamento ‘TRATOR PARA CORTAR GRAMA 14 HP GASOLINA 4 
TEMPOS’ patrimônio 8623 e proceda a regulamentação de cedência do referido 
equipamento para os clubes esportivos de futebol do Munícipio, para que possam 
utilizá-los na manutenção dos campos. Justificativa escrita e verbal, no plenário. 
Colocada em discussão e votação foi aprovada por 8 x 0. INDICAÇÃO Nº 107/2025 
Vereadora Angelita Martins, requer que a secretaria competente analise a 
possibilidade de implantação de um estacionamento obliquo na Rua José Lopes 
Mendes. Justificativa escrita e verbal, no plenário. Colocada em discussão e votação 
foi aprovada por 8 x 0. INDICAÇÃO Nº 108/2025 Vereador Tiago Ramos, requer que 
seja disponibilizada na Avenida Antônio Fidelis dos Santos 960, o que segue: a) uma 
faixa de pedestre; b) uma placa de trânsito para ‘Permitido Carga e Descarga 15 
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Minutos’. Justificativa escrita e verbal, no plenário. Colocada em discussão e votação 
foi aprovada por 8 x 0. INDICAÇÃO Nº 109/2025 Vereador José Hélio Rodrigues 
Cifuentes, requer que a secretaria competente adote providências para a colocação 
de lâmpadas e patrolamento nas Ruas: a) Rua Padre Rambo: troca de lâmpadas e 
patrolamneto; b) Rua Paulo Rasch: patrolamento; c) Rua Doze de Abril, subida quase 
esquina com a Paulo Rash: patrolamento; d) Rua Antônio Pinhatti, subida quase 
esquina com a Paulo Rasch: patrolamento; e) Rua Walter Spalding: troca de 
lâmpadas; f) Rua Pedro Pereira da Silva: patrolamento; g) Rua Jaques Paiva 
Guimarães nº184: patrolamento; h) Rua Doze de abril nº 1484, toca de lâmpada; i) 
início da Rua Cassiano Louzada : troca de lâmpadas; j) Rua Arthur Costa e Silva nº 
1789.  O Vereador Tiago Ramos contribuiu com   o Vereador e ressaltou a importância 
da indicação. Justificativa escrita e verbal no plenário. Colocada em discussão e 
votação, foi aprovada por 8 x 0. INDICAÇÃO Nº 110/2025 Vereadoras Gabriela Radi, 
Neida Lima, Angelita Martins e Rittieli Souza requerem indicar ao Poder Executivo a 
Promoção de um evento em homenagem ao Dia Internacional das Mulheres, ser 
realizado no dia 15 de março de 2025, com o apoio e pereceria do SINE, Secretaria 
da Saúde, Secretaria da Educação, SENAR, empreendedoras locais, artesãs e o 
Clube de Mães. Justificativa escrita e verbal, no plenário. Colocada em discussão e 
votação foi aprovada por 8 x 0. INDICAÇÃO Nº 111/2025 da Vereadora Rittieli Souza, 
requer que a Secretaria de obras analise a viabilidade e encaminhe o que segue: a) 
reforçando o pedido já realizado por mim, solicito novamente a poda das árvores que 
atrapalham os canteiros das Ruas da Avenida Getúlio Vargas esquina com Alberto 
Pasqualini; b) que o Executivo realize a construção de uma caixa de bueiro na 
esquina da Rua Dona Sara esquina com Ademar Souza Silva. O Vereador Felipe 
Vieira contribuiu ressaltando a importância da indicação. O Vereador Ricardo Pires 
contribuiu ressaltando a importância da indicação e informou que as árvores também 
precisam ser podadas. Justificativa escrita e verbal, no plenário. Colocada em 
discussão e votação foi aprovada por 8 x 0.  REQUERIMENTO DE INFORMAÇÃO 
Nº 038/2025 Vereador Felipe Vieira, requer que a Secretaria da Fazenda informe: a) 
o Município de Arroio dos Ratos repassa algum valor mensal ao Consórcio 
Intermunicipal CIGA?; b) caso positivo, qual valor repassado? c) há prestação de 
contas referente a aplicação dos valores repassados pelos Municípios ao Consorcio 
CIGA?, d) caso positivo, enviar cópia da prestação de contas dos últimos doze 
meses. Colocado em votação no plenário, foi aprovado por 8 x 0. REQUERIMENTO 
DE INFORMAÇÃO Nº 040/202 Vereadora Angelita Martins, requer informações 
detalhadas sobre a situação dos exames de saúde. a) listagem dos exames 
disponibilizados pela Rede Municipal de Saúde; b) medidas adotadas para diminuir o 
tempo de espera para a realização dos exames. Colocado em votação no plenário, 
foi aprovado por 8 x 0. REQUERIMENTO DE INFORMAÇÃO Nº 041/2025 Vereadora 
Gabriela Radi, requer informações sobre o acompanhamento e atendimento dos 
pacientes oncológicos no Município de Arroio dos Ratos. a) acompanhamento de 
pacientes oncológicos, b) número de pacientes com diagnóstico positivo, c) 
cumprimento da Lei Federal 12.732/2012, d) lista de espera para exames e 
acompanhamento, e) orientação individual e suporte aos pacientes. Colocado em 
votação no plenário, foi aprovado por 8 x 0. MOÇÃO RECONHECIMENTO 
(Supermercado Pedrão) -VEREADOR TIAGO RAMOS - MOÇÃO 
RECONHECIMENTO(Rita de Cássia Vieira) - VEREADOR FELIPE VIEIRA -  
ANTEPROJETO DE LEI Nº 013/2025  - Dispõe sobre a inserção de profissionais  da 
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área de podologia juntamente das equipes multiprofissionais de saúde, nas ações de 
prevenção e tratamento de podopatias causadas pelo Diabetes Mellitus tipo 1 e 2. 
Vereadoras Neida Lima e Angelita Martins. Procedida a leitura do Projeto de Lei 
013/2025. O Vereador Ricardo Pires e a Vereadora Gabriela Radi contribuiram com 
as Vereadoras e   destacaram a importância do Anteprojeto. Colocado em discussão, 
não havendo mais manifestações foi colocado em votação, foi aprovado por 8 x 0, e 
encaminhado ao Executivo. ANTEPROJETO DE LEI Nº 014/2025  - Altera a Lei 
Municipal Nº 4235/2022. Vereador Felipe Vieira, a Vereadra Gabriela Radi contriuiu 
com o Vereador destacando a importância de aferir a glicose. Colocado em discussão 
e não havendo mais manifestações foi colocado em votação,  foi aprovado por 8 x 0, 
e encaminhado ao Executivo. ANTEPROJETO DE LEI Nº 015/2025 - Concede a 
Insenção do Imposto sobre Transmissão Inter Vivos, por ato oneroso, de bens 
imòveis e de direito a eles relativos ( ITBI ), aos beneficiários do programa minha casa 
miinha vida, Veredora Neida Lima. Colocado em discussão, não havendo mais 
manifestações foi colocado em votação, foi aprovaddo por 8 x 0, encaminhado ao 
Executivo. CORRESPONDÊNCIAS EXPEDIDAS: Nada consta TRIBUNA 
POPULAR: Nada consta. GRANDE EXPEDIENTE: Primeiro inscrito, Vereador 
Ricardo Pires, se pronunciou parabenizando a todos pelo excelente Carnaval. E 
destacou que precisa ser melhorado pois teve muitas diferenças do que o ano 
passado. Informou sobre a visita que teve com o Deputado Heitor   Schuch, pediram 
uma emenda para a agricultura familiar, e finalizou informando que os pedidos que 
são feitos de trocas de lâmpadas e patrolamentos ele segue solicitando até 
finalizarem os seviços. Segundo inscrito, Vereador Felipe Vieira, informou sobre a 
agenda que teve na semana passada, com o Vereador Tiago Ramos na Secretaria 
do Desenvolvimento Urbano (Pavimenta), visita também na Prefeitura de Eldorado 
do Sul para tratar de parceria entre os municípios, falou também da visita ao Diretor 
do CNEC Rogério para tratar de assuntos sobre as bolsas, assim pediu urgência ao 
Prefeito na renovação desse convênio. Falou da reunião que vai ter em São Jerônimo 
com uma empresa que  está com a intenção de se instalar aqui no nosso Município, 
agradeceu o Executivo pelo envio dos dois Projetos de Lei do convênio da Assistência 
Social com a Saúde da APAE , falou da resposta que teve da comissão de processo 
seletivo simplificado que através da súmula 266 do STJ o que diz que os requisitos 
devem ser atendidos no ato de posse ou nomeação e não na inscrição, assim pediu 
que avalie para os próximos editais, pois nosso municipio é baixo em qualificação 
profissional e oportunidades de  empregos, agradeceu e fez o convite ao Circuito 
Verão Sesc de Vôlei, agradeceu o empenho da Tatieli e do Prefeito Renato. Terceiro 
inscrito, Vereador Tiago Ramos, informou sobre a visita que tiveram com a Prefeitura 
de Eldorado do Sul, que foram muito bem recebidos, se comprometeram em ajudar, 
deram a possibilidade de emprestar uma máquina, ofereceram cascalho. Entrou em 
contato com o Antônio Rosa, Subprefeito do Parque Eldorado o  pediram que 
fizessem uma agenda para organizar as datas. A Presidente Neida pediu uma parte 
e contribuiu pedindo que quando fossem formar alianças e combinar datas é de 
extrema importância a presença do Prefeito Renato. 
O Vereador falou da reunião com a Sedur falou da possibilidade do Consórcio, e que 
fique tudo certo para que não falte detalhe nenhum que possam perder. Agradeceu 
a limpeza das sangas e valos, que foi muito além. Parabenizou o pessoal da 
Secretaria de Obras que estão trabalhando. Parabenizou todas as mulheres pelo Dia 
da Mulher. Quarto inscrito, Vereador José Hélio Rodrigues Cifuentes, parabenizou o 
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Secretário de Obras Elerias e sua equipe pelo excelente trabalho que está sendo 
realizado, parabenizou a Secretária Jurema pelo carnaval da terceira idade, 
comentou sobre a APAE, que não conseguiu ter os seus aumentos nos seus valores 
a receber, pois a Prefeitura tem uma dívida desde agosto de 2024 que não foi paga. 
Falou também da dívida da Prefeitura com o CNEC, 111 Mil Reais, falou que é uma 
vergonha que além de não ter dinheiro tem muitas dívidas. A Vereadora Gabriela 
Radi comentou sobre as bolsas de estudo, que a dívida foi negociada. A Presidente 
Neida Puten comentou sobre o motivo de não ter Banda no Carnaval pois não teria 
como contratar Banda sendo que tem dívidas muito mais importantes a pagar. O 
Vereador falou na qualificação da Câmara, uma notícia boa em relação aos dentistas 
no ESF4 que terá horários excelentes para poder atender a comunidade. A Vereadora 
Angelita Martins questionou quais são os atendimentos que estão sendo feitos nos 
ESF com dentista. Finalizou fazendo uma leitura em homenagem ao Dia Da Mulher 
para todas as mulheres. COMUNICAÇÕES: nada consta ORDEM DO DIA 
Discussão Preliminar: Projeto de Lei Legislativo Nº005/2025, foi procedida a 
leitura e colocado em discussão o Projeto de Lei Nº 005/2025, não havendo 
manifestações foi encaminhado para a Comissão Geral de Pareceres. Projeto de Lei 
Nº018/2025, foi procedida a leitura e colocado em discussão o Projeto de Lei Nº 
018/2025, o Vereador Felipe Vieira solicitou o Artigo 112, não havendo mais 
manifestações, foi colocado em votação o pedido do Artigo 112, o pedido foi aprovado 
por 8 x 0.  Projeto de Lei Nº019/2025, foi procedida a leitura e colocado em discussão 
o Projeto de Lei nº 019/2025, a Vereadora Rittieli Souza solicitou o Artigo 112 não 
havendo manifestações, foi colocado em votação o pedido do Artigo 112, o pedido 
foi aprovado por 8 x 0. Projeto de Lei Nº 020/2025. Foi procedida a leitura e colocado 
em discussão o Projeto de Lei Nº 020/2025, O Vereador Ricardo Pires solicitou o 
Artigo 112, não havendo, mais manifestações foi colocado em votação o pedido do 
Artigo 112, o pedido foi aprovado por 8 x 0. A sessão foi interrompida, a sessão foi 
retomada. DISCUSSÃO FINAL E VOTAÇÃO: Projeto de Lei Legislativo Nº 
006/2025, colocado em votação o Parecer do Projeto de Lei Nº006/2025, foi aprovado 
por 8 x 0. Colocado em votação o Projeto de Lei Legislativo Nº 006/2025 com o seu 
Parecer, foi aprovado por 8 x 0. Projeto de Lei Nº 018/2025, colocado em votação o 
Parecer do Projeto de Lei Nº 018/2025 foi aprovado por 8 x 0. Colocado em votação 
o Projeto de Lei Nº 018/2025 com o seu parecer, foi aprovado por 8 x 0. Projeto de 
Lei 019/2025, colocado em votação o Parecer do Projeto de Lei Nº 019/2025, foi 
aprovado por 8 x 0. Colocado em votação o Projeto de Lei Nº 019/2025 com o seu 
Parecer, foi aprovado por 8 x 0. Projeto de Lei Nº 020/2025, colocado em votação o 
parecer do Projeto de Lei Nº 020/2025, foi aprovado por 8 x 0. Colocado em votação 
o Projeto de Lei N° 020/2025 com o seu Parecer, foi aprovado por 8 x 0. O Vereador 
José Hélio Rodrigues Cifuentes finalizou informando sobre as consultas com o 
dentista, que são agendadas pelos agentes comunitários de cada bairro. 
PRESENÇAS: Angelita Pereira Martins, Felipe Athanázio Vieira, Gabriela Radi 
Silveira, José Hélio Rodrigues Cifuentes, Marco Antônio Correa Monteiro, Neida 
Puten Oliveira de Lima, Ricardo Pires, Rittieli Souza Silva, Tiago Ramos de Souza. 
Nada mais a se tratar, eu encerro a presente sessão ordinária convocando a todos 
os vereadores para a próxima sessão ordinária, no dia 11 de março de 2025. Desejo 
uma Boa Noite e que deus abençoe a todos. A fala completa dos vereadores e dos 
demais participantes encontra-se na íntegra no site 
www.facebook.com/camaraarroiodosratos. 
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         1  – ANGELITA MARTINS -  

 
         2 – FELIPE ATHANAZIO VIEIRA -  

    
         3 – GABRIELA RADI SILVEIRA - 

    
        4 - JOSÉ HÉLIO RODRIGUES CIFUENTES -  

   
        5 – MARCO ANTONIO CORREA MONTEIRO -  

 
        6 – NEIDA PUTEN OLIVEIRA DE LIMA -  

 
        7- RICARDO PIRES -  

 
        8 – RITTIELI SOUZA SILVA -  

 
        9 – TIAGO RAMOS DE SILVA   
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